

Information presse

Le Centre d'analyse stratégique (CAS) vient de publier une Note d'analyse formulant des propositions sur **Les bactéries résistantes aux antibiotiques**

La France est le **troisième plus gros consommateur d'antibiotiques en Europe pour la médecine humaine** et se range même à la **deuxième place pour le domaine vétérinaire**.

La **consommation irraisonnée d'antibiotiques** conduit aujourd'hui à une **situation sanitaire dangereuse**. On assiste en effet à une apparition accélérée de **bactéries résistantes** aux antibiotiques. La multiplication du nombre de bactéries multi-résistantes (BMR), insensibles à la plupart voire à tous les antibiotiques disponibles, fait en particulier craindre un retour à l'ère pré-antibiotique, le **coût humain et économique étant déjà particulièrement élevé**.

Dans l'Union européenne, on estime qu'au moins **25 000 patients décèdent chaque année d'une infection due à l'une des 5 bactéries multi-résistantes les plus fréquentes**. En outre, le **surcoût en termes de dépenses de santé et les pertes de productivité dus aux décès et aux prolongations de maladies sont évalués à plus de 1,5 milliard d'euros par an dans l'Union**.

Si des **progrès** ont pu être observés en France notamment grâce à plusieurs **campagnes publiques de sensibilisation**, la **préservation des effets des antibiotiques** nécessite une **action renforcée et plus globale**. Pour ce faire, le CAS émet **quatre propositions** :

1. **Promouvoir la coordination par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) d'un réseau mondial de surveillance et d'alerte des bactéries multi-résistantes.**
2. **Rationaliser les prescriptions d'antibiotiques chez l'homme :**
 - en envoyant chaque année à tous les médecins leur profil de prescription d'antibiotiques ;
 - en soutenant la création de centres interrégionaux de conseil en antibiothérapie et en renforçant le rôle du médecin antibioréférent à l'hôpital ;
 - en encourageant la recherche de nouveaux tests rapides d'orientation diagnostique.
3. **Réduire drastiquement la consommation d'antibiotiques critiques pour l'homme chez l'animal, soit par des engagements volontaires de l'ensemble des filières, soit par des interdictions réglementaires.**
4. **Développer notre arsenal thérapeutique :**
 - en renforçant les aides publiques à la recherche sur le long terme de nouveaux antibactériens et de moyens de prévention des infections ;
 - en clarifiant le statut réglementaire de la phagothérapie et en mettant en place un programme de recherche afin d'évaluer son potentiel thérapeutique.



Contact Presse :

Jean-Michel Roulle, responsable de la communication

Tél. : +33 (0) 1 42 75 61 37

jean-michel.roulle@strategie.gouv.fr

Retrouvez l'intégralité de la note et le détail des propositions sur
www.strategie.gouv.fr (Rubrique Publications / Notes d'analyse)



Rejoignez-nous
centredanalysestrategie



@Strategie_Gouv

Le Centre d'analyse stratégique est une institution d'expertise et d'aide à la décision placée auprès du Premier ministre. Il a pour mission d'éclairer le gouvernement dans la définition et la mise en oeuvre de ses orientations stratégiques en matière économique, sociale, environnementale et technologique. Il préfigure, à la demande du Premier ministre, les principales réformes gouvernementales. Il mène par ailleurs, de sa propre initiative, des études et analyses dans le cadre d'un programme de travail annuel.